

## SALUTACION

Inmersos en el impacto emocional de la tragedia que ha enlutado a nuestro pueblo, debemos abocarnos a las labores que enmarcan al VIII Congreso Nacional.

Este año ha sido en general un año difícil para todos - nosotros.

Las condiciones económicas del país se han traducido en problemas que nos conciernen colectivamente tales como las reducciones presupuestales a la investigación y a la docencia, - la contracción del crecimiento en los sectores industrial y comercial y otros que nos afectan individualmente tales como, el constante deterioro del poder adquisitivo de nuestros salarios, la preocupación por conseguir y conservar un empleo satisfactorio.

El futuro no se observa muy promisorio, ya que los indicadores económicos no nos permiten visualizar ninguna mejora, - ni a corto, ni a mediano plazo.

La crisis económica afecta, pues, a la Ingeniería Biomédica en México cuando ésta no ha cumplido aún su primer decenio de vida.

A través de los ocho años que tiene de constituida nuestra Sociedad, hemos escuchado una gran diversidad de opiniones en torno al desarrollo tecnológico en la instrumentación biomédica, se han propuesto muchas posibles soluciones, hemos sido testigos de la creación y desaparición de instancias gubernamentales abocadas a la solución de problemas tecnológicos en la biología y la medicina, pero también, hemos visto como se han constituido y han sobrevivido algunos grupos de compañeros en centros de enseñanza y de investigación.

Este VIII Congreso Nacional nos brinda la oportunidad, - una vez más, de hacer un alto en nuestras actividades cotidianas y realizar un balance de lo logrado hasta aquí.

A pesar de varias circunstancias adversas, podemos reconocer algunos avances: se han consolidado ya la mayoría de los grupos de investigación existentes, se han creado empresas privadas dedicadas a tareas de diseño y fabricación de equipo médico, ha aumentado el número de empresas para la conservación del mismo y algunos centros de desarrollo tecnológico en el sector público comienzan a obtener resultados promisorios.

Contamos, además con el entusiasmo y la disposición al trabajo de los jóvenes estudiantes en los centros de enseñanza donde se imparten estudios de Ingeniería Biomédica. Tenemos -- con ellos el reto de canalizar adecuadamente toda esa inquietud y creatividad, a fin de alcanzar nuestros objetivos como grupo profesional.

Asimismo, varios grupos de trabajo originarios de otras orientaciones profesionales han comenzado a prestar creciente interés a la Ingeniería Biomédica y realizan valioso aporte para su desarrollo.

La situación actual nos exige a todos nosotros realizar nuestras tareas de una forma más consciente, organizada y eficaz.

La Sociedad ha pasado estos dos años por dificultades financieras. No obstante, gracias a la participación de un número cada vez mayor de miembros en la realización de las tareas se ha podido conservar el ritmo de trabajo y se pueden contar algunos logros adicionales como la reedición de la Revista Mexicana de Ingeniería Biomédica.

En nombre de mis compañeros de la Mesa Directiva y en el

Oscar Imparte V.

mío propio, les agradezco la oportunidad que nos brindaron de dirigir la Sociedad durante estos dos años. Sin duda alguna, ha sido una experiencia muy constructiva para todos nosotros.

A los compañeros que integran la nueva Mesa Directiva, que entrará en funciones al final del Congreso, queda la responsabilidad de variadas tareas, fundamentalmente la de encauzar los múltiples ofrecimientos de los miembros de la Sociedad para realizar labores técnicas de apoyo en la reconstrucción de los centros hospitalarios destruidos por la reciente tragedia.

Para este empeño altruista, contarán con el esfuerzo de todos los compañeros, y colectivamente habremos de aportar soluciones adecuadas y originales, que ratifiquen una vez más nuestro compromiso de servir a la comunidad.

Finalmente, les damos a todos los participantes a este VIII Congreso, una cordial bienvenida y les agradecemos su participación.

ENRIQUE HERNANDEZ MATOS  
Presidente de la SOMIB  
Oaxtepec, Mor. Octubre 1985